
关于加强节能工作的决定》强调 ，对未进

行节能审查或未能通过节能审查的项目

一律不得审批 、 核准。《决定》提出 ， 将

建立固定资产投资项目节能评估和审查

制度 ， 有关部门和地方人民政府要对固

定资产投资项目（含新建、 改建 、 扩建项

目）进行节能评估和审查 ，对擅自批准项

目建设的 ， 要依法依规追究直接责任人

的责任。发展改革委有关负责人表示 ，将

抓紧研究制定投资项目节能评估和审查

具体办法 ，把能耗标准作为项目审批、核

准和备案的强制性门槛 ， 遏制高耗能行

业过快增长。
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国务院副总理吴仪：中国经济

总体上没有过热

国务院副总理吴仪在厦门举行的第十

届中国国际投资贸易洽谈会跨国公司座

谈会上表示 ， 当前中国国民经济运行中

仍存在一些令人担忧的问题 ， 但这些不

足以影响经济运行的大局 ， 中国经济从

总体上来说也没有过热。吴仪认为 ，今年

以来，国民经济总体形势良好 ，目前国民

经济经济运行中存在的投资增长和信贷

投放过快 、国际收支不平衡等问题 ，并不

足以影响经济运行大局。吴仪表示 ，今年

下半年，宏观调控的成效将持续释放 ，低

通胀将为宏观经济发展创造宽松的环境。

从经济周期上看 ， 目前中国经济仍处在

高增长的阶段 ， 世界经济形势也呈现温

和加速增长的发展态势 ， 这都将支撑中

国经济继续持续快速健康发展。

金人庆：人民币汇率不是全球经

济失衡的原因

财政部部长金人庆近日在第 1 3 届亚

太经合组织财长会议结束后举行的联合

记者招待会上强调 ， 中国的人民币汇率

不是导致全球经济不平衡的原因。他说 ，

中国经济尽管已有很大的发展 ， 但目前

也仅占全球经济总量的 5% 左右 ，因此人

民币汇率不可能造成全球经济的不平衡。

金人庆表示 ， 世界经济发展不平衡是全

球化带来的经济结构不平衡以及各国实

施不同的宏观经济政策的结果。中国作

为重要的经济体 ， 知道自己所负的责任 ，

所以中国在积极地推进包括汇率体制改

革在内的一 系列改革。中国政府是负责

任的政府 ， 愿意与各方共同致力于解决

全球经济失衡问题。

会计领军人物的培养需要建立

三个网络

财政部副部长王军 9月20日表示 ，我

国计划用 10 年左右时间打造 3 000 名会

计领军人才 ， 并发挥这些人才的带动和

辐射作用 ， 提升国家会计队伍的整体素

质。王军强调，领军人才要通过培训 ， 实

现由执行者向管理者、领导者、决策者的

转变 ，而要实现这种转变 ，至少需要构建

三个网络 ， 一是专业知识与人文科学相

结合 ，管理科学与领导艺术相结合 ，相关

学科交汇融合的知识网 ， 丰富和完善会

计领军人才的知识体系； 二是以会计改

革与发展目标为结合点 ，实行跨专业 、跨

领域的多向联合 ，形成优势互补、发展行

业 、 服务社会的事业网 ，增强会计领军人

才的历史使命感和社会责任感；三是广

泛团结相关领域的人力资源 ， 形成相互

学习、 相互合作、 共同提高的人际网 ， 拓

展领军会计人才的视野。

我国资本市场正在进入新的发

展时期

中国证监会主席尚福林在第三届国际

金融论坛年会上表示 ， 长期影响我国资

本市场发展的一些重大历史遗留问题在

逐步消解 ， 有利于市场健康稳定发展的

内在基础不断夯实 ， 市场发展的外部环

境也在日益改善 ， 资本市场的发展正处

在一个新的时期。尚福林提出今后要通

过四个方面的工作来完善市场功能 ， 提

高市场效率。一是继续加强市场的基础

性制度建设； 二是培育市场化的资本市

场运行机制；三是完善市场功能；四是提

高市场效率 ，改善服务质量。在谈到我国

资本市场对外开放时 ，尚福林表示 ，推进

对外开放工作 ， 是我国资本市场改革和

发展的一项重要内容。今后将按照以下

原则进一 步积极推进资本市场领域的对

外开放 ：一是积极稳妥、 循序渐进；二是

兼收并蓄、 为我所用：三是公平竞争、 互

利共赢。

加快发展私募股权基金

中国人民银行副行长吴晓灵在不久前

向 ”滨海新区开发开放与金融发展高峰会

议 ”提供的书面发言中说 ， 要加快推进包

括私募股权基金在内的多层次资本市场

建设。私募股权基金是以非上市企业股

权为主要投资对象的各类创业投资基金

或产业投资基金。在美欧等发达国家 ，各

种形式的私募股权基金以方便灵活 、 投

资领域独特的优势 ， 将处于不同发展阶

段的企业有机地与多层次资本市场对接

起来 ， 极大地提高了资本市场的资源配

置能力和风险分散能力 ， 并为产业创新

和转型发挥了巨大的推动作用。吴晓灵

认为 ，积极发展私募股权基金 ， 除了在法

律和政策上应进一步明确其地位外 ， 还

需要积极发展多层次资本市场与之相对

接。我国大量存在的民间私募基金 ，目前

主要在证券二级市场上投资 ， 这些基金

与风险投资基金以及产业投资基金有很

大差别。如果能在交易所市场之外形成

多层次的场外市场 ， 就能满足以投资非

上市股权为主要功能的各类私募股权基

金的流动性需求。吴晓灵认为 ， 当前加快

推进包括私募股权基金在内的多层次资

本市场建设 ，存在若干有利因素 ，其中包

括 ： 储蓄大于投资 ， 需要开拓资本市场 、

疏通储蓄转化为投资的渠道；资本市场

发展的外部环境得到显著改善 ； 一些法

律障碍正得到消除。
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